



**CONCOURS DIRECT D'ACCES AU CYCLE DE FORMATION
DES MAÎTRES D'EDUCATION SPECIALISEE AU TITRE DE
L'ANNEE 2023**

Session du samedi 28 octobre 2023

EPRUEVE DE : RESUME

DUREE : 3 HEURES

Quand on consulte l'histoire de la civilisation, nous constatons qu'il y a toujours eu un décalage entre les classes dominantes. Autrefois, nous avons d'un côté une haute société avec une place dominante, une classe moyenne qui recherche un certain équilibre de vie et une classe dominée qui survit en fonction des aléas de la vie.

Comment espérer que les jeunes issus de milieu défavorisé puissent avoir l'envie et le goût de se battre pour s'en sortir quand on constate qu'ils possèdent peu de chance de pouvoir prendre une trajectoire individuelle par rapport à leur trajectoire de départ prédefinie ? Bien entendu, il existe de nombreuses aides pour ces jeunes, mais celles-ci ont des difficultés à s'établir et surtout à être acceptées par une population déjà désœuvrée. Les bénéficiaires de ces aides considèrent régulièrement que le combat est inégal, car rien ne pourra changer leurs conditions de vie et leur catégorisation. Catégorisation venant du fait qu'ils habitent dans des cités défavorisées, qu'ils sont susceptibles de porter des noms étrangers, et qui les classe d'office dans une perception négative. Il suffit, pour en avoir une preuve, de demander à un jeune diplômé issu d'une cité HLM, ainsi qu'à un autre jeune avec le même diplôme mais issu d'un milieu favorisé, de postuler pour le même emploi, dans la même entreprise, d'une certaine importance sociale. Dans une grande majorité des cas, la candidature du jeune favorisé sera la première retenue, sans même avoir prêté une grande attention à celle de l'autre jeune. L'adresse, le nom d'une personne cherchant un emploi, ou même un logement, peuvent être de grands obstacles pour elle dans notre société pourtant dite libre et égale pour tous.

Le jeune issu de sa cité n'était apparemment pas conforme aux exigences de l'employeur, malgré son diplôme et ses capacités intellectuelles et sociales identiques à son concurrent. Ces différences nous montrent que nous sommes actuellement à la recherche de normes qui s'établissent de plus en plus dans nos vies.

HLM : Habitat à loyer Modéré
Anne Carole Boquillion

Université de Tounai-Graduat, éducateur spécialisé 2008.

I. QUESTIONS

1. Dégarez la thèse du texte
2. Expliquez « l'adresse, le nom, le nom d'une personne.....tous »

II. RESUMEZ CE TEXTE